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Cubzacaises, Cubzacais

Comme chaque année à la même époque, c’est avec beau-
coup de plaisir que vos élus communiquent avec vous au 
travers de ce bulletin d’information.

Depuis le 1er janvier 2013, nous sommes 2 091 habitants. Je 
souhaite d’abord la bienvenue à tous ces nouveaux habi-
tants qui participent à la vie de notre commune.

C’est une année difficile qui vient de se terminer, elle aura vu 
pour nous le démarrage de plusieurs chantiers importants :

- Celui de la LGV avec son cortège de nuisances, même si 
nous n’en sommes qu’au début. Ce tracé ferroviaire change-
ra à jamais le paysage de la commune. Tous les élus concer-
nés par ce chantier restent très vigilants sur son évolution. 
Vous connaissez notre détermination à défendre nos conci-
toyens !

- Le début des travaux du Pont Eiffel qui assurent ainsi la pé-
rennité de cet ouvrage routier qui est une liaison essentielle 
pour notre commune et pour la vie économique de Cubzac 
les Ponts.

- L’agrandissement et la reconfiguration de l’école primaire 
qui étaient nécessaires en raison des hausses d’effectif et qui 
permettent aux enfants d’apprendre dans des conditions 
que nous sommes en droit d’attendre de la République.

- La construction de nouveaux vestiaires au football et le 
réaménagement de la voirie autour des écoles

Ces chantiers importants préparent Cubzac pour les années 
futures. 
Pour que Cubzac conserve son visage rural, c’est ensemble 
que vos élus travaillent au quotidien dans des domaines di-
vers et variés :

Que ce soit au niveau associatif à qui je rends hommage. 
Merci à tous les bénévoles pour leur dévouement !
Que ce soit au niveau de l’entretien des routes, espaces verts, 
éclairage public avec le travail de nos équipes techniques,
Que ce soit au niveau de la solidarité en soutenant les plus 
démunis
Que ce soit au niveau du scolaire et péri-scolaire avec le per-
sonnel communal aidé en cela par le service administratif. 
La question des rythmes scolaires va aussi se poser, un sujet 
sur lequel il faudra travailler en concertation avec les pa-
rents d’élèves, l’équipe pédagogique et les autres communes 
du canton.

La route est tracée et le travail ne manque pas…

J’envisage cette nouvelle année avec un certain optimisme 
et beaucoup de lucidité. Rien ne sera facile. 

Fort de nos convictions, de nos envies, faisons que, pour 
chacun d’entre nous, pour nos familles, pour Cubzac, l’année 
2013 soit une bonne année.

Le maire, Alain TABONE
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Février 2013
â Loto
Dimanche 03
Salle municipale - 20h00
Asso Cubzacaise de Tennis

â Conseil d’administration repas
Samedi 23 - 10h00 Salle du port
Joyeux Cubzac  

â Loto
Dimanche 24 - 14h00 Salle municipale 
Les Blaireaux 

MArS 2013   
â repas concours provençal 
Samedi 02 - 12HOO Salle municipale
Pétanque Cubzacaise

â Loto
Dimanche 03 - 14h00 Salle municipale 
Joyeux Cubzac

â Animation
Samedi 09 - 14hOO Salle municipale
Gymastique Volontaire 

â Loto
Dimanche 17 - 14hOO Salle municipale
Pétanque Cubzacaise

â Loto
Samedi 23 - 20HOO Salle municipale
Football Club Cubzac les Ponts

â Carnaval
Dimanche 24 - 14hOO Salle municipale
Parents d’élèves

â Loto
Dimanche 31 - 14hOO Salle municipale
Les Blaireaux

AvriL 2013
â Assemblée générale
Vendredi 05 - Salle du port
Les Blaireaux

â Théâtre
Samedi 06 - 21HOO Salle municipale
Amicale laïque

â vide grenier
Dimanche 07 - 9hOO/18HOO Salle municipale
Comité des fêtes

â Théâtre
Samedi 13 - 21h00 Salle municipale
Amicale laïque

MAi 2013
â repas concours provençal
Samedi 04 - 12hOO Salle municipale
Pétanque Cubzacaise

â repas
Dimanche 05 - 12h00 Salle municipale
Les Blaireaux

â repas
Dimanche 19 - 12HOO Salle du port
Sur inscription
Comité des fêtes

â Concert Chorale Mélodîa
Dimanche 25 - 21h00 Eglise de Cubzac
Amicale laïque

â Journée juniors
Dimanche 26 - 14h00 Salle municipale
Amicale laïque

JUiN 2013
â Spectacle de fin d’année
Vendredi 07 - 18h00 Salle municipale
Ecole de Cubzac

â exo de peinture
Samedi 08 Dimanche 09 - Salle du port
Amicale laïque 

â Spectacle cirqu’éveïl
Dimanche 09 - 15h00 Salle municipale
Amicale laïque

â Gala de danse
Samedi 15 - 21HOO Salle municipale 
Amicale laïque

â Fête de la musique
Samedi 22
Place de la mairie - A partir de 18hhOO
O.M.S.S.C.A.

â repas de fin d’année
Vendredi 28 - 19hOO Salle municipale
Amicale laïque

â Compétition karaté
Samedi 29 - 10hOO Salle municipale
Shukokaï

AOÛT 2013
â Fête locale
23/24/25
Comité des fêtes

â vente de cartes de chasse
Samedi 31 - 10hOO Petite salle municipale
Les Blaireaux

SePTeMBre 2013 
â vente de cartes de chasse
Samedi 07 - 10hOO Petite salle municipale
Les Blaireaux
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â Frelons asiatiques : la Mairie 
détruit les nids
Le saviez-vous ? La Municipalité 
de Cubzac est l’une des rares à 
prendre en charge la destruction 
des nids de frelons asiatiques chez 
les particuliers. Gratuitement ! « 
Les premiers nids ont été détruits 
par le Groupement des Apiculteurs 
du Libournais, explique Jean-Pierre 
Clavereau, premier adjoint. Ils nous 
ont sensibilisés à la question et 
incités à être autonomes. Aujourd’hui 
des agents du service technique 

sont formés, équipés de systèmes de protection, de perches télescopiques et de 
diffuseurs de gaz. Ils peuvent intervenir à la demande et détruire les nids installés 
chez les Cubzacais. »
-> 14 nids détruits en 2011
-> 17 nids détruits en 2012

Antenne relais :
la justice donne raison à la Municipalité
La Municipalité est en passe de gagner le bras de fer juridique qui l’oppose à 
SFR sur la question de l’installation d’une antenne-relais sur un terrain qu’elle 
avait jugé comme inadapté à recevoir cet équipement : « en cohérence avec 
notre PLU, nous avons rejeté le permis de construire déposé pour ce terrain 
sur la base d’arguments sérieux, à la fois esthétiques et environnementaux. Le 
tribunal administratif nous a d’ailleurs donné raison. Mais nous étions prêts à 
discuter avec l’opérateur et à trouver un site plus approprié quand l’antenne 
a été quand même installée en toute illégalité au mois d’août. » Même en 
prétextant d’une installation provisoire, SFR vient de nouveau d’être débouté 
par la justice dans sa demande d’installation. « A l’ère des portables, conclut 
Alain Tabone, nous ne sommes pas contre l’installation d’une telle antenne sur 
notre territoire mais sur un site approprié et dans le respect des autorisations 
et des étapes règlementaires. »

EN BREF
â Renforcer la sécurité des biens et des 
personnes
De nombreux Cubzacais peuvent en 
témoigner, les commerçants notamment, 
les tentatives de vols et de cambriolages 
se sont multipliées ces dernières semaines. 
Pour renforcer la sécurité, un nouveau 
système de télésurveillance est sur le 
point de remplacer l’ancien avec une 
caméra qui veillera sur toute l’avenue de 
Paris, « un outil dissuasif qui ne sert pas à 
espionner tout le monde mais qui aide à 
nos investigations, notamment contre les 
incivilités, », souligne le commandant de la 
gendarmerie de Saint-André, le lieutenant 
Barth.
-> Budget : 6 500€ dont 45% subventionnés 
par l’Etat

â Communication : SMS et mail pour être 
prévenu en cas d’alerte
Tempête, incendie, inondation, incident 
industriel, pour diffuser un message 
d’alerte ou prévenir d’un danger, la 
municipalité pourrait se servir de nouveaux 
canaux très rapides : le SMS et le mail. Il 
faudrait pour cela que les personnes qui le 
souhaitent laissent leurs coordonnées à la 
Mairie. Toutes ces coordonnées resteront 
naturellement confidentielles. 
-> Envoyer vos coordonnées par mail : 
mairie.cubzac@wanadoo.fr 
-> Ou via le site Internet :
www.mairie-cubzaclesponts.com

actualitéactualité  |5
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La banque alimentaire,
toujours d’actualité
Comme chaque année de-
puis l’instauration de son 
partenariat avec la Banque 
alimentaire, le CCAS de Cu-
bzac-les-Ponts a participé le 
24 novembre dernier, devant 
le magasin Leader Price de 
Saint-André, à la collecte de 
diverses denrées alimentaires 
et d’hygiène. Un engagement 
en faveur des plus démunis 
qui profite directement à 5 
foyers Cubzacais (7 adultes, 9 
enfants) qui reçoivent du CCAS un panier 
tous les 15 jours entre septembre et juin. 

Un lien social
« Cette aide alimentaire est 
assortie d’un suivi social, 
indique Nadia Bridoux-Mi-
chel. Beaucoup des usagers 
ont des difficultés dans leur 
relation avec les diverses 

institutions sur des questions de loyers, d’im-
pôts, d’allocations. Ces rendez-vous réguliers 

nous permettent de faire le point sur chaque 
situation, d’apporter notre aide ou d’orien-
ter vers le bon partenaire en fonction des 
problématiques. C’est un lieu où l’on vient 
chercher de la nourriture, mais c’est aussi un 
espace de parole. »

Qui tient la banque alimentaire ?
Une élue, Nadia Bridoux-Michel, une bé-
névole membre du CCAS, Nicole Barbe et 
un employé de la commune qui achemine 
les denrées alimentaires. 

Les aînés n’étaient pas oubliés !
Comme chaque année, la municipalité a invité les séniors à un repas et 
à une après-midi spectacle à la salle des fêtes. Le 13 janvier dernier, ils 
étaient plus de 150 à avoir accepté l’invitation.
Les élus reconduisaient aussi la distribution chez les personnes âgées de 
plus de 80 ans, de colis gourmands. Une double action sociale puisque ce 
colis composé de conserves fines et de produits gastronomiques est fabri-
qué à L’E.S.A.T. Saint-Jean (Établissement et Service d’Aide par le Travail) 
qui accueille 65 travailleurs handicapés.

â C’était Noël !
Un lunch musical et le 
Père Noël en personne 
au programme de la 
fête de Noël des salariés 
de la commune.

solidarités6|  solidarités

â Le CCAS
Une difficulté ? Une question ? 

Une permanence tous les lundis 

soirs

Monter un dossier pour faire re-

connaître un handicap, deman-

der une aide pour négocier un 

échelonnement de paiement, 

aplanir des difficultés adminis-

tratives pour une question de for-

mation ou de relation avec Pôle 

Emploi, la permanence du CCAS 

du lundi soir est ouverte à tous 

les Cubzacais qui rencontrent 

une difficulté. En toute confiden-

tialité.

Tel : 05 57 43 02 11
E-mail : mairie.cubzac@wanadoo.fr

Et toujours
la gym cérébrale !
Pour la 4éme année consécutive, le CCAS pro-
posait 10 séances de gymnastique cérébrale 
animées par Nadia Bridoux-Michel. Gratuites 
pour les Cubzacais, elles ont pour objectif de 
travailler à la plasticité cérébrale et de main-
tenir, voire d’améliorer les capacités intellec-
tuelles et de mémoire par la stimulation co-
gnitive.  
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ZOOM sur les assos !« Un village sans associations, ce serait drama-
tique. Espaces d’échanges et de rencontres entre 
les générations, elles participent à l’animation 
festive, sportive ou culturelle de la commune. 
Elles sont aussi une belle école de la vie pour les 
enfants et les jeunes. 
Pour soutenir le développement et les activités 
des associations, la municipalité s’est attachée à 
renforcer les moyens mis à leur disposition. Au-
tant financièrement puisqu’un budget leur est 
alloué chaque année, qu’en termes de services. 
Nous sommes à l’écoute et apportons notre sou-
tien quand elles en ont besoin. 
Je tiens à saluer, à encourager et à féliciter tous 
les bénévoles qui donnent de leur temps et de 
leur énergie pour faire vivre la commune. »

Alain Tabone

Le théâtre ou le karaté, la 
peinture ou le foot, à Cubzac, 
les associations sont au 
cœur de bien des moments 
de détente… et de 
toutes les fêtes ! Un tissu 
associatif bien vivant que 
la municipalité entend 
soutenir et encourager au 
nom de l’importance du lien 
social.

2 questions à Gérard Bagnaud,
adjoint à la communication et aux 
structures sportives et culturelles et 
président de l’OMSSCA

L’OMSSCA, une particularité Cubzacaise ?
Absolument ! Depuis fort longtemps l'Office Municipal est une com-
mission participative qui permet des rencontres et des échanges 
entre les acteurs associatifs et la collectivité, afin de fédérer les ac-
tions, d’éviter les doublons ou de répartir les subventions en fonction 
des activités et des besoins de chacun. C’est l’occasion, aussi, d’éta-
blir un calendrier concerté ou de préparer les manifestations directe-
ment organisées sous l’égide de l’OMSSCA : la fête de la musique, le 
Noël Cubzacais ou, tous les 2 ans, le week-end artisanal.

Les derniers investissements en faveur des associations ?
En attendant la livraison, au printemps, du nouveau vestiaire près 
de l’école, nous avons installé de grands filets sur le terrain de foot 
au port. Par ailleurs, les vestiaires des tennis ont été rénovés. Il nous 
reste à faire la toiture de la pétanque. D’autres projets sont à l’étude 
dans le cadre de la préparation du prochain budget.

Le soutien municipal aux associations ?
Bien au-delà d’une subvention…
• prêt et entretien des salles municipales et des structures sportives 

(terrains de foot, courts de tennis, boulodrome) mises à disposition 
des associations

• prêt de matériel (tables, chaises, barnums…)
• soutien humain et logistique (transport, montage et démontage 

de structures, installations de tables, électricité, …)
• mise à disposition de supports de communication comme le jour-

nal, le site Internet ou le panneau lumineux.

Des vestiaires tout neuf
Construit le long du terrain de foot sur la future 
place devant l’école maternelle, le nouveau 
bâtiment compte 4 vestiaires (+ 2 vestiaires 
arbitre), un club-house, une terrasse couverte, 
des locaux techniques. « Il a été construit en 
concertation totale avec le club de foot qui en 
sera l’un des principaux utilisateurs, indique 
Gérard Bagnaud. Mais il pourra aussi être mis 
à disposition d’autres associations lors de 
manifestations ou de tournois. »

	 	 	 â 1 Cubzacais sur 2 est membre d’une association
	 	 	 â 15 associations à Cubzac
	 	 	 â 20 000€ de subventions par an
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Quand l’OMSSCA fait la fête

â Noël pour tous
Les 7, 8 et 9 décembre, 
Cubzac fêtait Noël ! Pour 
l’occasion, les enfants des 
écoles étaient invités par la 
Municipalité et par l’OMSS-
CA à assister à un goû-
ter-spectacle pendant le 
temps scolaire. 250 jeunes 
spectateurs ravis ! 

Ravis aussi les visiteurs du 
marché de Noël qui grâce 
à Annie Davier a rassem-
blé 40 exposants dans une 
salle des fêtes parée de ses 
plus belles décorations. 
Toujours à la fête, les en-
fants ont aussi pu profiter 
gratuitement de la calèche, 
des structures gonflables 
et autre, et de la Mascotte 
Parade ! 

â Cubzac en musique
Joli succès, la fête de la musique a 
rassemblé de nombreux Cubzacais 
sur la place de la Mairie en juin der-
nier. Sur scène, encadrés par des 
professionnels du son, 5 groupes 
se sont succédé dans des styles et 
compositions différentes tandis 
que, backstage, le comité des fêtes 
orchestrait buvette !
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â La plus titrée des assos ? 
Avec 2 médailles d’or aux championnats d’Aquitaine en 4 ans 
et des jeunes qualifiés tous les ans pour les championnats de 
France, le Club de Karaté SHUKOKAI se porte bien !

Le savez-vous ?
â La plus ancienne des assos ? L’Amicale Laïque

en bref
- 206 adhérents 
dont 167 femmes pour 39 
hommes
dont 82 ont moins de 18 ans 
- 10 sections : Anglais, 
broderie, danse, chorale 
(adultes et enfants), couture, 
peinture, cirqu’éveil, gym-
douce, théâtre (adultes et 
enfants), musique.

Elle vient de fêter ses 60 ans dans la joie et la bonne humeur ! Et n’a pas pris une ride malgré 
de nombreuses péripéties. Crée en 1952 par Henri Flobert sous le nom de patronage laïc des 
écoles, l’Amicale Laïque organisait déjà des animations (kermesses, bals, lotos) pour financer les 
fonctions non-pédagogiques de l’école (la cantine, la bibliothèque, les sorties,…). Elle périclite 
dans les années 60 pour retrouver un second souffle dans les années 70. « Aujourd’hui, indique 
son tout nouveau président, Daniel Chauvignat, l’Amicale Laïque a gardé sa vocation d’animation 
sportive et culturelle et s’adresse à tous les habitants des plus jeunes aux plus âgés. » Toujours dans 
le coup, elle travaille aujourd’hui sur le créneau complexe des adolescents et pourrait bien leur 
proposer bientôt un nouveau sport très ludique…

L’Amicale Laïque est aussi restée accessible à toutes les familles. En effet, pour 17 € de cotisation, 
les Cubzacais peuvent fréquenter toutes les sections ! 

â La dernière née des assos ?
Les commerçants et des artisans de la commune viennent de se 
constituer en association. Dans ses statuts, la défense des intérêts 
des professionnels Cubzacais, mais aussi la dynamisation de la vie 
commerciale dans la commune.
Le bureau de gauche à droite : Lionel Périssé (secrétaire), Fabienne 
Doussaint (trésorière) et Fabrice Targon (président)

zoom surles assos  |9
cubzac-les-ponts
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LGv, c’est parti !

Une nouvelle voirie s’inscrit au sol 
de l’école au centre bourg
La voirie qui accompagnent les écoles et les relient à l’avenue 
de Paris est en cours de réalisation. « Les travaux s’organisent 
en deux phases, explique Jean-Pierre Clavereau. La première 
est en cours et concerne les réseaux secs (gaz, électricité, 
téléphone, …). Elle s’arrêtera à la pose des calcaires pour la 
création de la chaussée et des places de stationnement de-
vant la future entrée de la maternelle. Cela permettra déjà 
de désengorger et de sécuriser la circulation aux abords des 
écoles d’autant qu’à partir de mars, les écoles auront chacune 
leur entrée. » 
En fin d’année 2013, en une seconde phase, les dernières 
couches de revêtement seront posées sur les chaussées, les 
trottoirs et les espaces pavés seront créés. 

Le chantier a démarré depuis quelques mois et déjà 
imprimé sa trace dans le paysage. Les premiers en-
gagements pris par Coséa sont tenus, mais la Muni-
cipalité reste vigilante.

Pour l’instant, le chantier LGV se déroule comme pré-
vu : un accès direct par l’autoroute qui évite le passage 
des camions par le centre de Cubzac, une déviation 
pour la route de Saint-Romain. « Mais nous restons at-
tentifs, précise Alain Tabone et en relation constante avec 
Coséa. Nous sommes ainsi prêts à appuyer tous les pro-
priétaires qui constateraient des dégradations dans leurs 
habitations ou sur leur terrain. »
Quant aux indemnités kilométriques qui seront attri-
buées aux communes impactées par la construction 

de la LGV, celles-ci 
sont fixées. « Elles 
sont fonction de 
la population, du 
nombre de loge-
ments impactés, 
du kilométrage 
de voie traversant 
la commune, ex-
plique le maire. 
Elles seront versées pour participer au financement de 
projets. Pour ma part, j’aurais préféré une indemnité glo-
bale à la commune car les plus petites communes auront 
des difficultés à cofinancer leur projet. Cela pourrait repré-
senter plus de 300 000 € pour Cubzac. »

Urbanisme
Les derniers quartiers se 
dessinent
Avec la livraison de deux derniers lotisse-
ments (Le Clos du Basque et le Sémaphore), 

Cubzac devrait avoir atteint sa taille quasi définitive d’ici 
quelques mois : « En 1985, rappelle Jean-Pierre Clavereau, le 
Plan d’Occupation des Sols estimait la population future à 2 500 
habitants en 2005. Après avoir rattrapé notre retard par rapport 
aux communes voisines, nous y arrivons doucement. Mais ces 
lotissements seront les dernières extensions urbaines d’enver-
gure. Nous avons souhaité éviter la surdensification et préser-
ver de vastes zones naturelles. Désormais, seules les zones déjà 
urbanisées pourront accueillir de nouveaux logements, notam-
ment en centre ville. »

Le parc Municipal retrouve son allure
Equipé d’une rampe d’accès à la Mairie pour les personnes à 
mobilité réduite, depuis cet été, le parc Municipal a retrouvé des 
allées bien nettes et des plantations mieux mises en valeur.
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Une année de
transition
2012-2013, année charnière pour 
l’école qui fait peau neuve. Après les 
travaux de l’été à l’école primaire et 
malgré les travaux qui s’achèvent à 
la maternelle, la mue s’opère serei-
nement grâce à la bonne volonté des 
adultes… et des enfants.

Construction de deux nou-
velles classes et rénovation 
des anciennes, création d’un 
bureau de direction et d’une 
salle pour le personnel, sépa-
ration des cours des petits et 

des grands, l’école primaire a fait la rentrée 
dans une nouvelle configuration. « La réha-
bilitation de l’école primaire s’est achevée dans 
les délais prévus, pour la rentrée des classes 
en septembre, indique Jean-Roger Thuillias, 
adjoint au patrimoine. Tout s’est bien pas-
sé. Aujourd’hui, les travaux en cours à l’école 
maternelle vont permettre de créer une entrée 
séparée sur l’allée du stade et un lieu d’accueil 
bien différencié dans le cadre de la garderie ré-
servée aux 3-6 ans dès la rentrée des vacances 
d’hiver. La création d’une salle polyvalente 
en primaire et la réfection des deux dernières 
classes de maternelle se fera pendant les va-
cances d’été pour que l’année se termine serei-
nement. Encore un peu de patience ! » 

S’adapter !
« Un grand merci à tout le 
personnel de l’école pour les 
efforts accomplis cette an-
née ! » Françoise Groizeleau, 
adjointe à l’Education, le 
sait bien. En 2012 et pour 

quelques semaines encore, il a fallu parfois 
jongler entre chantiers, déménagement 
et aménagement de nouveaux locaux. 
« Comme les enseignantes, le personnel muni-
cipal qui travaille à l’école, à la garderie, dans 
les classes ou à la cantine a fait preuve de 
beaucoup de souplesse et de capacité d’adap-
tation. Les uns et les autres ont su s’entendre et 
s’organiser pour que tous travaillent dans les 
meilleures conditions possibles. »

Témoignage 
A l’école, la journée du personnel municipal commence beaucoup plus tôt 
que celle des enfants ! Première arrivée, à 6h15, l’équipe en charge du mé-
nage suivie une heure plus tard par celle qui est responsable de la garderie du 
matin. Sauf si des livraisons sont attendues ou si elle prépare un bœuf bour-
guignon qui aura besoin de mijoter, Véronique Bourinet est en cuisine dès 
8h. « Les travaux ont eu 
lieu pendant les vacances 
et n’ont pas beaucoup 
perturbé la cantine, té-
moigne-t-elle. Ceux qui 
sont en cours non plus 
puisque les entreprises 
passent par l’arrière du 
bâtiment. Mais nous 
avons tous participé aux 
déménagements ! Vive-
ment que vienne le tour 
de la restauration. » 
Il faut dire que pour pouvoir accueillir les 210 enfants qui mangent chaque 
jour à la cantine, 3 services sont indispensables. « Depuis 2 ans, nous faisons 
manger les enfants en 3 fois entre 11h40 et 13h20. En nettoyant la salle et redres-
sant les tables entre chaque service. Le réfectoire devient juste… » Comme sont 
un peu justes aussi le four (rôti et friand ne peuvent pas être inscrits en même 
temps au menu !) ou la friteuse. « Les nouvelles classes nous ont fait envie : ce 
sera bien un peu plus de matériel, d’espace et de couleurs côté cuisine ! »
En attendant, elle qui a connu un temps où elle était seule à faire manger 90 
enfants, apprécie de pratiquer son métier à l’ancienne : « la municipalité a fait 
le choix d’une cuisine comme à la maison : elle fait ses courses de produits frais, 
viande, fruits et légumes, et bien entendu, pain, chez les commerçants Cubza-
cais. Les menus sont élaborés selon les directives ministérielles et en concertation 
entre Véronique Bourrinet, la cuisinière, Françoise Groizeleau, adjointe en charge 
de la cantine, Valérie Chambret, responsable des approvisionnements et Magalie 
Pelletier, parent d’élève et tous les plats sont cuisinés sur place. » Et quel que soit 
le décor, Véronique Bourinet continue aussi à faire voyager les papilles des 
petits via un poulet Yassa, un couscous ou une paëlla…

â 10 personnes employées par la Mairie travaillent à l’école, en plus de l’ac-
compagnatrice du bus.
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Et les enfants,
qu’en pensent-ils ?

« Notre école s’est construite pendant les 
vacances. J’aime parce que c’est grand, 
parce qu’il y a de nouveaux meubles 
et qu’il y a des jeux. Les travaux ont fait 
beaucoup de bruit, mais si je la quitte, je 
garderai toujours un souvenir de cette 
école même si j’en vois une plus belle… »

« L’école est moins vieille et elle fait plus 
jeune ! Mais il nous faudrait des rideaux. »

« J’aime ma nouvelle classe. Elle est spa-
cieuse et jolie. Et il fait chaud. »

« C’est bien d’être séparé des petits parce 
qu’on fait pas attention et on leur fait 
mal… Cette classe est superbe, tout au-
tant que la maîtresse ! »

C’est fait !
Pour la sécurité des enfants, outre la réfection de l’alarme incendie, 
pour sécuriser l’accès à l’école où a été installée une alarme anti-intru-
sion, le portail a été équipé d’un système de fermeture automatique et 
d’une sonnette. 

Pour simplifier la vie des familles, la Mairie a investi dans un logiciel 
qui permet une facturation unique des services périscolaires. Désor-
mais, cantine, garderie et transport scolaire seront facturés en un seul 
document mensuel. Plus besoin d'acheter des tickets de cantine (les 
tickets déjà achetés pourront être utilisés jusqu’à épuisement) ! La fac-
ture vous sera envoyée à votre domicile et vous pourrez la payer par 
courrier ou à la garderie.

â Un investissement pour la municipalité : 3 951€ (+157€ par mois 
pour la maintenance) comprenant le logiciel et la formation du person-
nel qui l’utilise.

On y pense !
De nouveaux ordinateurs ?
Probablement inscrit au prochain 
budget, le renouvellement du parc 
informatique de l’école est à l’étude. 
« En concertation avec les enseignants 
et dans le cadre fixé par l’Académie, 
explique Françoise Groizeleau, nous 
cherchons le matériel le mieux adapté à leurs besoins et au confort des 
enfants. »

en pratique 
Quelles démarches pour inscrire son enfant à l’école ?
Présentez-vous à la Mairie avec les documents suivants :
â le livret de famille, une carte d'identité ou une copie d'extrait d'acte de naissance 
â un justificatif de domicile 
â un document attestant que l'enfant a subi les vaccinations obligatoires pour son âge 
: antidiphtérique, antitétanique, antipoliomyélitique
La mairie vous délivre un certificat d'inscription. Il faut ensuite prendre rendez-vous 
avec la directrice de l'école. 
Si l'enfant ne change pas d'école, l'inscription n'a pas à être renouvelée tous les ans.

Que faire après un changement de domicile ?
Prévenez le directeur de l'école où était scolarisé votre enfant. Il vous remettra un certi-
ficat de radiation. Adressez-vous ensuite à la mairie de votre nouveau domicile en pré-
sentant les mêmes pièces et en suivant le même parcours que pour une 1ère inscription.

A noter !

Les inscriptions pour la rentrée 

2013 se font dès le mois de jan-

vier. Il est fortement conseillé 

d'effectuer cette démarche le 

plus tôt possible en s'adressant 

à la mairie.
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à l’école
Que fait-on à l’école cette année ?
On veille à l’acquisition des bases ! « Les projets pédagogiques pour cette année tournent autour de la maîtrise de la 
langue, explique Colette Fanuel, la directrice : vocabulaire, compréhension, orthographe, expression écrite ou résolu-
tion de problèmes, grandeurs et mesures en maths chez les plus grands. »

â Des sciences pour les élèves du cycle 1 
La classe des grands réalisera un documentaire sur les produits dérivés des animaux, tandis que la classe des moyens 
réalisera un documentaire sur les familles d'animaux. Les petits, eux participent à un projet de circonscription intitulé 
"collectionneur du vivant". Une rencontre avec les classes participatives et des ateliers de manipulation sont prévus en 
fin d'année.

â Maths et Français pour le cycle 2
Le mot du jour et la production d’écrit alterneront avec les ateliers de mathématiques (logico, jeux d'opérations, situa-
tions problèmes, tracés de géométrie, ateliers sur les mesures.

â De la méthode pour le cycle 3 !
De la théorie à la pratique les plus grands 
passeront de l’étude la presse à la réali-
sation d’un journal. Idem en maths où il 
s’agira de mettre en place et d’analyser 
des grilles méthodologiques …
Le CM2 participe aussi à un projet sur la 
danse.

â Chez les petits 
Pâtisserie et jardinage pour les petits !

â Voyage à l’âge de pierre
Dans le cadre d’une initiation à la géo-
logie, les classes de CE2/CM1 et CM1 de 
Mmes Rocq et Manzinello ont visité la 
réserve géologique de Saucats-Labrède 
en septembre. Les élèves ont pu obser-
ver un site naturel riche en fossiles qui 
témoigne de la présence de la mer il y a 
très longtemps dans notre région. Ils ont 
également visité le musée et fabriqué 
des moulages de fossiles.

â Les CP ont fait les vendanges
En octobre, direction La Montagne Saint-Emilion pour la classe de CP qui 
a participé aux vendanges, découvert la fabrication du jus de raison et fait 
jouer ses papilles pendant une séance dégustation.

â La montagne au programme des petits Cubzacais
Comme chaque année, les CM2 partent en classe de neige. Au pro-
gramme : 6 jours de découverte du ski et de la montagne à Arette dans 
les Pyrénées.
Le voyage est financé pour plus de la moitié par la Municipalité (4 964€).

à l’école  |13
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Autre projet, toujours dans 
le cadre de l’initiative portée 
par le pays : le diagnostic 
énergétique des bâtiments 
communaux. « Nous avons 
proposé que ce diagnostic soit 
effectué à la Mairie, le plus grand 
de nos bâtiments communaux, 
explique Vincent Raynal. Début 
2013, une entreprise spécialisée 
viendra effectuer ce diagnostic 
dont 80% du coût sera pris en 

charge par le Pays et la Région. 
Enfin, nous avons pris rendez-
vous avec ERDF pour faire le 
point sur tous les contrats et 
abonnements de la commune 
en matière d’électricité. »
L’objectif  : ajuster les contrats 
à la consommation réelle. 
Une démarche qui sera aussi 
appliquée aux consommations 
d’eau.

â De nouveaux 
points d’éclairage 
public
11 nouveaux lampa-
daires viennent d’être 
installés dans la com-
mune ainsi qu’une hor-
loge astronomique au 
stade.

développe14|  développement durable

Des pratiques durables au quotidien

« Sur la base d’un partage d’expériences avec d’autres 
collectivités qui ont adopté des pratiques plus 
respectueuses de l’environnement, rappelle Vincent 
Raynal, adjoint délégué aux déchets ménagers, eau, 
gaz, électricité et éclairage public, il s’agit de changer 
nos comportements au quotidien. Mise en œuvre du 

tri sélectif dans les bâtiments communaux, utilisation 
de chiffons microfibres et d’eau à la place de certains 
produits, paillage des plantes pour limiter l’arrosage, 
mise à disposition d’économiseur d’eau, renforcement de 
l’isolation des plafonds à la bibliothèque, nous avons déjà 
avancé sur certains points. »

Déchets
Toujours quelques gestes simples et ci-
viques : 
â Les poubelles n’ont pas vocation à occu-
per les trottoirs en permanence. Merci de 
les rentrer après la collecte.

â Le tri sélectif est un comportement essentiel pour ré-
duire et valoriser nos déchets. Il revient à chacun de pour-
suivre les efforts en la matière.

â Pensez au compostage ! Le Smicval 
(05 57 55 39 79) met à votre disposition 
des composteurs gratuits

â Et comme le meilleur déchet est ce-
lui que l’on ne produit pas, le Smicval 
lance une nouvelle campagne sur le 
thème : « donnez une seconde vie à vos 
objets » en redécorant un meuble avant 
d’en acheter un autre, en donnant vê-
tements ou jouets ou en faisant réparer 
les appareils qui ne fonctionnent plus.

Depuis avril 2011, dans le cadre d’une démarche menée par le Pays de haute-Gironde, Cubzac s’est portée volontaire pour être l’une des 
communes-pilote en matière d’éco-responsabilité. Le point sur ce qui est fait et sur ce qui reste à faire.

Réduire les consommations énergétiques

En savoir plus : 
lesecomatismes.fr ou stopdechets.fr
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Un nouveau ponton au port
Cofinancé par la Communauté de Communes, un nouveau ponton à passager sera prochainement installé au port. Cap sur le 
tourisme fluvial !

Cimetière
La mise au carré du
cimetière est achevée !
Un nouveau plan, des cases numérotées, des ca-
veaux et des concessions répertoriés, les élus, les 
professionnels et les familles peuvent désormais 
consulter un plan clair et parfaitement à jour du 
cimetière. 

A noter !
La procédure de reprise des 
concessions abandonnées entre 
dans sa troisième année. « Une 
centaine de concessions sont déla-
brées, explique Jean-Roger Thuil-

lias. Pour certaines, nous ne connaissons pas les 
propriétaires ou les ayants-droits. Depuis 2011, 
nous invitons les familles à se faire connaître (la liste 
de ces concessions est affichée en Mairie et au cime-
tière). Si, dans 2 ans, ces concessions sont toujours 
dans le même état, il appartiendra alors au Conseil 
Municipal de décider de la reprise des terrains, puis 
au Maire de prendre un arrêté, pour qu’ils puissent 
faire l’objet d’un nouveau contrat de concession. »
â Merci aux familles concernées et désireuses 
de maintenir leurs droits et places de se faire 
connaître à la Mairie.

Pont eiffel :
la réhabilitation
a commencé
« Nous savons désormais que le Pont 
Eiffel gardera son architecture et son 
cachet initial ! Et que Cubzac conti-
nuera à bénéficier d’une voie vitale à la circulation de ses habitants et à la vi-
talité de ses commerces, » se félicite Alain Tabone. En effet, grâce au Conseil 
Général, des travaux de réhabilitation du Pont Eiffel ont commencé.
Ces premiers travaux d’un coût total de 3 M  €, consistent au conforte-
ment de 3 piles du pont, ainsi qu’à la mise en œuvre d’enrochements au 
niveau des fosses d’affouillements les plus conséquentes. Ils sont effec-
tués essentiellement par voie d’eau et ne perturbent pas le trafic sur le 
pont.
Si le tablier métallique de l’ouvrage présente un état correct, celui des 
viaducs d’accès l’est moins. En effet, des tassements des fondations avec 
fissures des voûtes, des déversements importants et des dégradations de 
pierres ont été constatés (5 voûtes avaient déjà été étayées en 2002). Des 
travaux sur les viaducs d’accès sont donc programmés à partir du deu-
xième semestre 2014 et pour 2 ans.
A ce stade des études, une coupure maximale de la circulation de 4 à 5 
mois au total n’est pas à exclure, celle-ci dépendant au final des choix 
techniques des entreprises qui seront retenues. 
« Nous sommes bien conscients que cela pourra gêner la circulation à Cub-
zac, souligne Alain Tabone. Mais nous avons négocié avec le Conseil Général 
et obtenu une prise en compte des nuisances aux commerçants et une limita-
tion maximale des coupures de circulation - voire au moins le maintien d’une 
circulation alternée pendant les travaux. »

Après l’implantation du city-stade, 
le port continuera à revendiquer sa 
dimension conviviale et touristique 
puisqu’il devrait être équipé d’ici 
quelques mois d’un nouveau ponton : 
« devant les demandes de professionnels 
du tourisme fluvial, nous avons décidé 

d’investir dans un ponton qui pourra ac-
cueillir des bateaux à passagers de près de 
30 m et d’une centaine de tonnes, précise 
Jean-Pierre Clavereau. Bien équipé et bien 
mis en valeur, le site devient une véritable 
halte nautique. »
Le 12 décembre dernier, ce nouveau 

ponton a obtenu l’appui financier de la 
Communauté de communes du Cubza-
guais qui lui a accordé une subvention 
de 122 300 € sur un budget total de 356 
282 €, au titre du dispositif « Promenade 
de la Dordogne. »

Crédits photo : Liséa
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Billet d’humeur
Le Village des Marques a perdu une bataille, il n’a pas perdu la guerre !
Notre territoire aus-
si a droit à l’emploi et 
au développement ! 

Je suis franchement en colère contre 
les élus de Bordeaux et de la CUB qui 
par égoïsme et par ambition person-
nelle se sont opposés au Village des 
Marques. Aujourd’hui, nous avons un 
genou à terre, mais nous devons ras-

sembler nos forces et nos énergies. 
Pour des raisons que tout le monde 
connaît et que je ne commenterais pas, 
Christian Mabille a démissionné de la 
présidence de la CC. C’est Alain Pastu-
reau qui a été élu en tant que nouveau 
président. Comme il s’y était engagé, 
une nouvelle gouvernance s’est mise 
en place, plus collaborative. Chaque 

commune est toujours représentée au 
sein du bureau, mais les commissions 
seront animées en binôme. Ainsi, de-
venu 4ème vice-président, je travaillerai 
aussi avec Alain Dumas sur le Dévelop-
pement Economique. Nous sommes 
et nous restons plus déterminés que 
jamais à construire le développement 
du Cubzaguais.

retour sur 2012

• L’inauguration du pôle multimodal dont le parking a été 
financé par la communauté de communes.

et en 2013
• Le city-stade arrive avec le printemps 
Installé au port de Cubzac près de l’aire de jeux des plus petits, 
le city-stade financé dans toutes les communes du canton par 
la Communauté de communes du Cubzaguais vient complé-
ter l’offre de loisirs en s’adressant plus particulièrement aux 
enfants, adolescents et jeunes adultes. 

• De nouvelles places d’accueil pour les petits Cubzaguais 
(photo ci-contre à gauche)
D’ici la rentrée de septembre, la communauté de communes 
devrait ouvrir deux nouvelles structures « enfance » à Aubie : 
une micro-crèche de 10 places et un centre de loisirs pouvant 
accueillir près d’une centaine d’enfants de 3 à 12 ans. « Après 
l’implantation d’un centre de loisirs à Saint-Gervais et d’une mi-
cro-crèche à Peujard, nous renforçons le maillage du territoire sur 
l’est du canton », explique le Président Alain Pastureau. 
L’objectif : offrir un service de proximité aux familles.

A Aubie, le centre de loisisrs et la micro-crèche sortent de terre

le 1er city-stade de la CCC à Saint-Antoine

Alain TABONE
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Les pages suivantes ont été rédigées et illustrées 
par les associations de la commune.

Comité des Fêtes
Le président et les membres du bureau remercient tous les bénévoles qui ont aidé pour la fête locale ainsi que les viticulteurs pour 
leur dons. Nous attendons toujours de nouveaux bénévoles.

Manifestations 2013
â Réveillon du 31 décembre.
â Vide grenier le 07 avril.
â Marche d'orientation le  05 mai.
â Méchoui sur réservation le 19 Mai.
â Fête de la musique le 22 Juin.
â Fête locale les 23.24.25 Août.

Bureau
Président :  .......................................... Gilles Thibaud
Vice président  :  ............................... Jean-Roger Thuillias
Trésorier :  ........................................... Denis Richard
Secrétaire : ......................................... Patricia Barbé
Trésorier adjoint :  ............................ Cyril Chérigny
Commissaire aux comptes :  ........ Jean-Pierre Prat
Membres actifs :  .............................. Christian Capdebos , André Dubedout, Jean François Minet, Frédéric Fillastre, Jean-Paul  Schaus,  

Philippe Bouyer

A.C.T. Tennis
L'association cubzacaise de 
tennis a entamé la saison 
2012-2013 sereinement : les 
effectifs sont stables avec 
plus de 80 adhérents dont 
près de 45 enfants. L'édu-
catrice sportive, Florence 
Bouche poursuit son engage-
ment, assistée régulièrement 
le mercredi d'Isabelle Meynard ; Le président Jacques 
Michely engage sa 2ème année de Présidence, accom-
pagné des mêmes membres du bureau que la saison 
dernière.

L'A.C.T. débute donc l'année au beau 
fixe avec des équipes adultes enga-
gées pour les coupes d'hiver et des 
enfants participant par équipe et indi-
viduellement aux tournois correspon-
dants. Le club organisera le 14 avril 
2013 un tournoi dans le cadre du cir-
cuit MICASTAR pour les 13-14 ans. Le 
traditionnel et attendu loto aura lieu 
quant à lui le 3 février 2013.

Côté vestiaires, ils ont été remis en état 
et côté cours, le grillage a été entière-
ment changé. Tous ces travaux ont été 
réalisés par les agents de la ville et nous les remercions.

Si la pratique du tennis vous venait en cours d'année, 
contactez le club au 06 81 25 22 81 ou bien parcourez 
le site internet de la ville de Cubzac-Les-Ponts pour voir 
quelques photos.

Football
Dans l’attente de récupérer nos  nouveaux locaux, 
nos équipes évoluent sur le terrain de PRIGNAC ET 
MARCAMPS prêté gracieusement par la municipa-
lité et le club de cette commune.  Nous profitons 
de ce bulletin pour les remercier ainsi que le club 
de pétanque de Cubzac les ponts qui nous a prêté 
ses locaux  pour les stockages des nos  matériels 
lorsque nos anciens vestiaires ont été rasés.
Nous couvrons toutes les catégories des débu-
tants (dès 5 ans) au seniors(le plus âgé ayant 59 
ans) et grâce à l’entente avec le club de St Laurent 
/St Gervais, les équipes des U13, U15 et U18.
Nous faisons appel à tout bénévole qui aimerait 
accompagner nos joueurs en tant que dirigeant 
pour faire évoluer ces équipes de jeunes le samedi 
ainsi que le dimanche avec nos seniors.
Si votre enfant  a entre 5 ans et 10 ans, s’il souhaite 
jouer au football, vous pouvez nous joindre à par-
tir de 17h30 les mardis et mercredis sur le terrain 
du port.

Nos futures manifestations :
LOTO : 19 janvier 2013
              23 mars 2013



associatio
cubzac-les-ponts

18|  associations

18 | Cubzac-les-Ponts - Bulletin d’information n°17 - 2013 

A 60 ans déjà, pas un signe d’essoufflement. C’est dans la salle 
municipale, dans une ambiance cabaret, que 150 spectateurs 
attablés autour de petites douceurs sucrées et d’une bouteille 
de champagne, ont assisté à une soirée d’anniversaire pleine 
d’émotions, de poésie, de grâce, de charme, de rires… 2h30 de 
bonheur, offrant une sélection des 21 meilleurs sketches pro-
duits des années 90 à aujourd’hui, rythmés par 5 ballets dont le 
Cancan qui clôtura la soirée, et avec en fil rouge, une parodie du 
duo Shirley et Dino. Ce spectacle a rendu hommage à tous ceux 
qui ont su faire vivre et grandir l’Amicale Laïque tout au long 
de ces 60 dernières années. Le public fut conquis et salua tout 
le travail de préparation et d’investissement des 80 comédiens, 
danseuses et techniciens, tous bénévoles, pour faire de cette 
soirée un succès.

La saison 2012-2013 débute ainsi, dans la joie et la bonne hu-
meur et sera tout au long de l’année ponctuée par une série de 
spectacles élaborés par nos sections enfantines et adultes pour 
le plaisir de vos yeux et de vos oreilles.

Forte de ses 210 adhérents et de ses 10 sections, l’Amicale Laïque 
va œuvrer cette saison et les saisons prochaines pour vous of-
frir de nouvelles activités, principalement à destination 
de la jeunesse et relancer la s e c t i o n variétés, fer 
de lance historique de l’ani-
mation au sein de l’associa-
tion. En parallèle, des chan-
tiers de modernisation de nos 
infrastructures seront lancés.

Pour réussir dans cette entre-
prise, nous avons besoin de 

votre aide, de votre implication plus ou moins ponctuelle. Pour 
que vos enfants, vous, votre famille puissent s’épanouir pleine-
ment au sein de l’Amicale Laïque, dans un univers fraternel, lu-
dique, culturel, éducatif et sportif, nous accueillons toutes les 
idées, toutes vos idées.

L’Amicale Laïque, c’est aussi le partage. Des actions sont actuel-
lement menées envers les associations caritatives pour les sou-
tenir dans leurs tâches.

Je remercie les adhérents pour leur fidélité, les bénévoles pour 
leurs actions et enfin, je tiens à remercier tout particulièrement 
la municipalité ainsi que les équipes municipales pour leur sou-
tien sans faille.

En espérant vous retrouver très nombreux lors de nos pro-
chaines manifestations.

Le Président,
Daniel Chauvignat

A.P.e.
Cette année encore, le conseil local des parents d’élèves, fort de 
ses 15 membres poursuivra ses actions :
â Participer activement aux conseils d’école,
â Apporter une aide financière pour le projet d’école, les sorties 

ou l’achat de matériel de cour,
â Etre à la fois, à l’écoute de tous les parents d’élèves et un lien 

entre l’école et les familles,
â Participer au marché de Noël de la commune en proposant bis-

cuits, gâteaux et vin chaud
â Organiser le carnaval, vous donnant ainsi rendez-vous le 24 

mars 2013
â Organiser la kermesse jeux le 28 juin 2013

Tout le monde peut ainsi participer activement à la vie de l’école et de la commune.
Les membres du bureau pour cette année (de gauche à droite) :
• Mme FREYNET, secrétaire
• M. BOLIMO N, trésorier
• Mme BAGNARA Nicole, présidente
• Mme BUREAU Tatiana, vice-présidente

Amicale Laïque de Cubzac les Ponts : quelle belle association !!!
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L'A.C.C.A de Cubzac les Ponts 
Les chasseurs ont eu quelques 700 faisans lâchés en pleine nature, les battues ont 
permis d'éliminer des nuisibles comme les renards et les sangliers qui dévastent 
les cultures et se reproduisent trop vite. Les chevreuils étant aussi en trop grand 
nombre, quelques-uns ont aussi été neutralisés mais toujours dans le respect du 
nombre et de l'âge de la bête. 
 
Comme chaque année, les 3 lotos animés par le Président Francis CAMBOT se sont 
bien déroulés.

Les 3 ball-traps, mars, juin et le dernier week-end d’août pour la Fête de Cubzac 
les Ponts, se sont eux aussi bien déroulés, à la joie de tous les tireurs venus assez 
nombreux.
Le bureau : Président Francis CAMBOT, le secrétaire Claude DEVEZY, la trésorière Lili 
DEVEZY ainsi que tous les membres du bureau et tous les bénévoles vous remer-
cient de votre participation à toutes les activités proposées par notre association.

L'assemblée générale de 2011 a dressé un bilan désastreux de la 
situation du club, tant financière que morale. Néanmoins le nou-
veau bureau et les membres actifs ont relevé le défi de redresser 
cette situation et le pari a été gagné.
Nous avons fait 2 lotos qui nous ont permis de nous renflouer, 
en partie grâce à divers partenaires (dont 2 associations de la 
commune), nous les remercions.
Nous avons organisé 6 concours officiels, dont 2 en Pétanque et 
4 en Jeu provençal, ainsi que 3 concours ouverts à tous pour la 
fête locale.
Ces concours  se sont très bien déroulés avec un nombre moyen 
d'équipes engagées très satisfaisant.
Nos joueurs sont largement sortis représenter le club à l'exté-
rieur.
En Pétanque des efforts ont été fournis, assortis de résultats.
En Jeu provençal de très gros et bons résultats. Nous sommes 
un petit club qui termine cette saison 3ème aux points sur la 
gironde avec 323 points.
Bravo à tous les joueurs et également aux licenciés très actifs qui 
ont aidé à la réussite de nos manifestations à domicile.
Pour les remercier le club a offert une soirée à tous les licenciés, 
ainsi qu'à leur conjoint. Excellente soirée très conviviale, repas 
savoureux, ambiance assurée.

En assemblée générale du 26 octobre, le bureau a été renouvelé 
comme suit :
Président d'honneur :  .................... Christian Capdebos
Président :  .......................................... Christophe Boué
Vice président :  ................................ Christophe Rey
Trésorière :  ......................................... Patricia Barbé
Trésorier adjoint :  ............................ Léon Bourdon
Secrétaire : ......................................... Bénédicte Bourdon
Secrétaire adjointe :  ....................... Danièle Barré

Nos manifestations 2013
Lotos : 27 janvier, 17 mars à 15h00
Concours Pétanque  : 28 avril - Triplette, 2 juin - Doublette
Concours Jeu provençal : 9 mars : Doublette, 6 avril : Triplette, 
avec le club de Cavernes, 14 et 15 septembre : Triplette - Grand 
prix de la ville de Cubzac

Concours fête lo-
cale  : 23 août - ou-
vert à tous, 24 août 
matin TàT, après 
midi D

Sans oublier : Entraî-
nement Pétanque 
et Jeu provençal 
tous les vendredis 
à 17h00, pour tous 
ceux qui le désirent.

Vous souhaitez nous rejoindre ou obtenir des renseignements, 
contactez notre président Christophe Boué – Tél 0629289325 
et pour suivre en direct la vie du club, notre site internet  : 
http://petanquecubzacaise.jimdo.com

Pétanque cubzacaise
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Shukokai - Karaté
 

Le Club de Karaté SHUKOKAI de CUB-
ZAC LES PONTS a comme les années 
précédentes la volonté de poursuivre 
l’apprentissage du Karaté dans une am-
biance conviviale et familiale pour les 
jeunes et les moins jeunes.
Aussi, le club a initié quelques nou-
veautés depuis la rentrée 2012 :
• -Nathalie URFANEL encadre les plus pe-

tits pour les amener progressivement 
dans le groupe des ceintures.

• Le club ouvre également l’accès aux 
cours pour les papas et les mamans qui 
le souhaitent….Merci et bienvenus à 
Virginie, Samuel, et Sébastien.

• Développement de la section « Karaté 
Contact », avec l’espoir de ramener pro-
chainement de bons résultats. 

 
Le club est toujours bien représenté lors des compétitions offi-
cielles et affiche de très bons résultats  pour la saison 2011/2012.
Championnat de Gironde : L’or, l’Argent et le Bronze
Caroline LAVEAU .....................Or
Sylvain   BAJEUX ......................Argent
Valentin DUBOURDIEUX ......Bronze
Championnat d’Aquitaine : 2 médaillés d’Argent
Mathis RAVET (minime)
Valentin DUBOURDIEUX (Cadet)
Valentin DUBOURDIEUX et Mathis RAVET ont participé aux cham-
pionnats de France à PARIS après s’être brillamment qualifiés lors 
des championnats d’Aquitaine. (Seuls les 2 premiers de chaque ré-
gion participent au championnat de France). 

 
Nous souhaitons bonne chance à l’ensemble des compétiteurs pour cette nouvelle saison.
Félicitations à Sébastien qui a brillamment décroché sa 4ème dan.
Nouveauté ………….Suivez l’actualité de votre club sur www.karatecubzac33.fr

Gymnastique volontaire
L'association G.V. connaît, cette année en-
core un vif succès. Nous sommes une cin-
quantaine d'adhérentes qui se réunissent 
tous les mardis et jeudis de 18h à 19h 
autour de deux animatrices qui sont di-
plômées de la fédération française d'édu-
cation physique et de gymnastique volon-
taire.
Les séances répondent à nos attentes, elles 
sont très variées et se font en musique. 
Musculation, souplesse, détente, entraînement cardio-vasculaire, etc... et tout ça dans 
la bonne humeur. Si vous le désirez vous pouvez nous rejoindre. Deux séances vous 
sont offertes gracieusement.
PRESIDENTE : Madame BARBE Nicole tél. : 05 57 43 10 37
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Présidente ........ Colette Leydet 05 57 43 40 13 ou 06 84 63 27 72
Vice-Président ......................................................... Christian Capdebos
Secrétaire ...................................................... Lili Devezy 05 57 43 92 38 
Trésorière ............................................ Josette Arvouet 05 57 43 49 32
Secrétaire adjointe .............................................Dominique Harmand
Membres .............................J.Lacaze, R.Debande, J.Caillault, D.Hélie

Notre Association se porte bien ; notre effectif se maintient – 
plus de cent adhérents, personnes seules et  couples, La moitié 
d’entre eux n’a pas 75 ans, les plus jeunes n’ont pas 60 ans. Et 
il n’y a pas d’âge limite, il suffit de tenir bon ! Et je vous assure 
que certaines personnes  ayant largement dépassé les 80 ans 
suivent encore bien le mouvement. Vieillir n’est pas forcément 
signe de maladie. Tous viennent chercher au Joyeux Cubzac, 
l’occasion de sortir, de voyager, d’oublier l’ennui et les soucis 
quotidiens dans un climat d’amitié et une excellente ambiance, 
et cela grâce au dévouement de notre équipe de bénévoles, que 
nous remercions. 

Chacun choisira en 2013, selon ses goûts, ses forces et sa 
disponibilité, les activités qui l’intéressent :
â réunions du jeudi après-midi (14 h-17 h 30) avec, en alter-
nance, petits lotos et collations, jeux de cartes, scrabble, rami…
â séances de gymnastique douce assurées par un moniteur di-
plômé, les mardis et vendredis (9h 15-10h15)
â De temps en temps, partage de repas simples préparés par 
un traiteur
â Banquet annuel en novembre 
â Trois grands lotos chaque année  (le prochain: dimanche 3 
mars 2013)
â Exposition vente des ouvrages réalisés par nos adhérentes, 
lors de notre fête annuelle en novembre ; pendant le Week-end 
artisanal  et le marché de noël Cubzacais.

â Sorties et voyages :
Après nos sorties 2012 : grottes de SARE et Dancharia, Sortie 
Lot et Garonne, joyeuse sortie à Mazeyrolles ; après aussi nos 
voyages à Albi- Castres-Carcassonne et celui de Chamonix, nous 
préparons pour 2013 notre voyage en Normandie et quatre sor-
ties à la journée.
Il n’y a pas d’activités en juillet et août. 

Si vous souhaitez nous rejoindre, prenez contact avec nous, 
soit en téléphonant 
à l’un des numéros 
ci-dessus, soit en vous 
présentant le jeudi 
après-midi à la salle 
des fêtes. 

L’association qui regroupe une 
trentaine d’adhérents, invite tous 
ceux qui sont intéressés  à parti-
ciper  à des sorties de pêche à la 
lamproie durant les mois de février 
et avril 2013.
L’assemblée générale a eu lieu le 
16 novembre 2012 et a reconduit 
le bureau précédent. (Voir photo)
Une initiation à la préparation de 
la lamproie, pour ceux qui seraient 
intéressés, se fera durant la pre-
mière semaine de mai 2013
Nous remercions l’équipe munici-
pale de tout le soutien qu’elle nous 
offre.

Le président

Joyeux Cubzac, Association de retraités

L’Association des Pêcheurs et Plaisanciers  Cubzaguais



cubzac-les-ponts

22 | Cubzac-les-Ponts - Bulletin d’information n°17 - 2013 

Naissances ...............................................................................
DELPECH  Adrien, Tom, Georges ..................................................... 3 janvier 2012 Bordeaux
ALCAÏDE  Yanis .................................................................................8 janvier 2012 Lormont
GRÉGOIRE FAYD’HERBE DE MAUDAVE Céleste, Maxime, Camille.......19 janvier 2012 Talence
NEAU  Valentin, Pascal ...................................................................20 janvier 2012 Lormont
FILATREAU  Enzo, Michel, Alexis ......................................................7 février 2012 Bordeaux
RAUD  Réona .................................................................................. 18 mars 2012 Bordeaux
FUSTER ARBONELLI  Emery, Pierre, Ettore ....................................... 27 mars 2012 Bordeaux
BERNADET  Lucie ............................................................................. 10 avril 2012 Bordeaux
CARBON  Bleuenn, Anne .................................................................. 22 avril 2012 Bordeaux
CARBON  Léon, André ...................................................................... 22 avril 2012 Bordeaux
YASSA  Louna ..................................................................................... 2 mai 2012 Bordeaux
DA SILVA COUTO  Louna, Victoria .........................................................30 mai 2012 Lormont
FERNANDEZ  Saraï .............................................................................. 7 juin 2012 Bordeaux
AUGIER MATIGNON  Clémence ..............................................................8 juin 2012 Lormont
BOUSSEAU  Maéline, Morgane .......................................................... 13 juin 2012 Libourne
WIGENHAUSER  Aurore, Dominique, Yolande ................................... 14 juin 2012 Bordeaux
ROUTIS  Témoé, Oliver, Pierre-Michel.................................................... 18 juin 2012 Bruges
SARON  Hanaé, Mélissa .................................................................... 18 juin 2012 Bordeaux
CAPDEVILLE  Maxime ........................................................................5 juillet 2012 Lormont
DÉFOSSÉ  Antoine, Paul ................................................................. 21 juillet 2012 Bordeaux
BARONNET  Lili, Françoise, Valentine ............................................. 24 juillet 2012 Bordeaux
GROUSSET  Lucas, Noël, Christian ....................................................... 1 août 2012 Lormont
BERNÈDE  Louanne, Maëllys ..............................................................5 août 2012 Bordeaux
DUBROCAS  Nolan, Eric, Gérard ..................................................4 septembre 2012 Lormont
VITON VIERGE  Faustine, Lissandre ................................................15 septembre 2012 Blaye
KADRI  Meriem ........................................................................18 septembre 2012 Lormont
DIALLO  Lilia, Aïcha ................................................................ 25 septembre 2012 Bordeaux
RATEL  Swann ..........................................................................25 septembre 2012 Lormont
HERNANDEZ  Tahiti, Lourdes ..................................................... 5 novembre 2012 Bordeaux
RODRIGUEZ  Abygaëlle .............................................................20 novembre 2012 Lormont
 ALLETRU Arthur Simon .......................................................... 24 novembre 2012 Bordeaux
 GUIGNARD Mélinda, Isabelle, Cylia ........................................ 28 novembre 2012 Bordeaux
 BEGOUT Loan, Ulpiano............................................................. 3 décembre 2012 Bordeaux
Mariages ...................................................................................
LANOIRE  Joël  - CORNET  Isabelle, Juliette, Pierrette  .......................................19 mai 2012
FERNANDEZ  Raymondo  -  TRULLENQUE  Diana ...............................................26 mai 2012
BOUYER  Philippe - ELIE  Patricia, Valérie .........................................................7 juillet 2012 
DIAS  Antoine - FERREIRA DOS SANTOS  Ana Bela ..........................................21 juillet 2012
VAQUIER  Laurent - RODOLAUSSE  Laurence, Elisabeth ..................................28 juillet 2012
MARTINEAU Alexandre, Rémi LEROY -  Magali, Virginia, Audrey  .....................18 août 2012
GRÉGOIRE Frédéric - FAYD’HERBE DE MAUDAVE Cécile, Marie, Henriette ..........18 août 2012
FERRÉ  Didier -  FOURESTIER  Jacqueline  - .......................................................25 août 2012
THILLET  Nicolas - CAPOU  Chrystelle, Céline ............................................ 8 septembre 2012
BAGNAUD  Sébastien - GASPAR  Florie ........................................................13 octobre 2012

Décès ........................................................................................
HENKL Miroslav ................................................................2 février 2012 à Cubzac Les Ponts
GABARD Marguerite veuve MEYNET ................................................3 mars 2012 à Libourne
LATAPPY Louis, François .................................................................6 mars 2012 à Bordeaux
JOFFRE Pascal ..................................................................... 8 mars 2012 à Cubzac Les Ponts
GUILLON Gilbert Ernest Eugène ....................................... 28 mars 2012  à Cubzac Les Ponts
MERCIER Dominique Pascal ................................................. 6 avril 2012 à Cubzac Les Ponts
CHAUVIN Marie, Madeleine veuve DISSAIS ..................................... 17 mai 2012 à Libourne
MAHEU Luc, Charles ...................................................................... 19 juin 2012 à Bordeaux
LAGARDE Gilbert, Célestin, Honoré ..................................23 juillet 2012 à Cubzac Les Ponts
GHIOTTI Serge, Louis .................................................................... 14 août 2012 à Bordeaux
PLAITANT Pierre, Yves ..........................................................14 septembre 2012 à Bordeaux
ACHARD Jeanne, Mireille épouse FOURTINA ............19 septembre 2012 à Villenave d’ornon
ROBBIANO Maryse, Janic épouse POISSON ............................12 décembre 2012 à Libourne
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CALENDRIER
ENCOMBRANTS - FERRAILLES

Vos élus vous reçoivent
Les élus vous reçoivent aux horaires des permanences indi-
quées ci-dessous ou sur rendez-vous à convenir avec le secré-
tariat de Mairie :

► Alain TABONE
 sur rendez-vous 
► Jean-Pierre CLAVEREAU
 lundi de 17h30 à 19h et sur rendez-vous 
► Jean-Roger THUILLIAS
 lundi de 18h à19h et samedi matin sur rendez-vous 
► Françoise GROIZELEAU
 samedi matin sur rendez-vous 
► Vincent RAYNAL
 mardi de 17h à 19h et sur rendez-vous
 (06 16 88 30 93)
► Gérard BAGNAUD
 samedi matin sur rendez-vous

État Civil 2012

 Encombrants
Lundi 4 février 2013
Lundi 6 mai 2013
Lundi 5 août 2013
Lundi 4 novembre 2013

 Ferrailles
Lundi 8 avril 2013
Lundi 1 juillet 2013
Lundi 7 octobre 2013

Bienvenue
aux nouvelles entreprises
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